

DE ACUERDO CON STANDARD & POOR'S Y MOODY'S

Capital, con las mejores finanzas de México

► **Obtuvo las calificaciones más altas para un municipio.**

► **Querétaro es confiable para la IP y cuenta con liquidez: R. Lacuma.**

Viviana Estrella
ECONOMÍA Y EMPRESAS P2-3

Finanzas de la capital, las mejores del país

Las calificaciones muestran la certeza de las finanzas públicas en el municipio y la confianza que se brinda a la iniciativa privada: Secretaría de Finanzas

Viviana Estrella
EL ECONOMISTA

LAS AGENCIAS calificadoras Standard & Poor's y Moody's otorgaron respectivamente una calificación global de "BBB" y "Baa1" a la administración municipal de Querétaro y refrendaron la evaluación a escala nacional de "mxAA+" y "Aa1.MX".

El secretario de Finanzas, Rubén Álvarez Lacuma, sostuvo que con ello el municipio se convierte en el mejor evaluado por ambas firmas, pues se tratan de las calificaciones más altas a las que puede acceder un municipio.

Explicó que con estas calificaciones el municipio podría acceder a un empréstito de entre 400 y 600 millones de pesos; sin embargo, ello no se tiene previsto.

LAS VALORACIONES

En este sentido, Standard & Poor's subió la calificación de riesgo crediticio del municipio a escala global "BBB" y confirmó la clasificación nacional de "mxAA+".

De acuerdo con el secretario, Standard & Poor's expuso que la administración financiera de la capital es una de las más sofisticadas entre los municipios mexicanos, al imple-

🗣 *En este caso, Querétaro es el municipio mejor calificado del país. La administración financiera de Querétaro es una de las más sofisticadas".*

Rubén Álvarez Lacuma,
secretario de Finanzas.

mentar prácticas financieras prudentes, con planeación de entre dos y tres años, además de que para el ejercicio fiscal 2016 se planteó un Presupuesto basado en Resultados (PbR).



Base. La capital cuenta con una administración financiera de las más sofisticadas en el país, dijo Lacuma. FOTO EE: E. PEÑA

Moody's actualizó a escala global la calificación crediticia del municipio, estableciéndola en "Baal", y confirmó la escala nacional de "Aal.mx".

Al respecto, Moody's indica que los ingresos propios del municipio fueron equivalentes a 59.7% de los ingresos operativos durante el 2015, como resultado de la actualización catastral, cambio de tarifa progresiva del impuesto Predial y campañas de regulación hasta febrero del 2016, que tuvieron impacto en la recaudación del municipio.

Con las calificaciones que otorgan ambas calificadoras, comentó el secretario, el municipio brinda certe-

za de sus finanzas públicas, siendo confiable ante la Iniciativa Privada, así como garantizando la liquidez de los compromisos financieros que adquiriese el municipio.

"Un gobierno municipal tiene un techo en relación a las calificaciones (...), en este caso Querétaro es el municipio mejor calificado del país. La administración financiera de Querétaro es de las más sofisticadas entre los municipios mexicanos, explicó.

INDICADORES

Entre los indicadores que las calificadoras evaluaron, expuso Rubén Álvarez, estuvieron los elementos que garantizan la solvencia económica, la

capacidad de pago de la deuda emitida, así como los instrumentos financieros del municipio, entre otros.

De acuerdo con el funcionario capitalino, las calificadoras argumentaron que la alcaldía cuenta con adecuadas políticas de ingreso y gasto, bajo nivel de endeudamiento, fuerte desempeño presupuestal, liquidez; aunado a la reingeniería del marco fiscal, que potencia la recaudación de ingresos.

De acuerdo con el secretario de Finanzas, las evaluaciones de las calificadoras colocan al municipio — en una semejanza internacional— con Filipinas, Irlanda y Tailandia.

viviana.estrella@economista.mx